
●

王 超的头球破门， 是奥斯卡

传的。在此之前，王 超还有一次空

位头球攻门，也是奥斯卡传的。两次

都是定位球。

上港的第二个进球， 是奥斯卡

策动的，也是奥斯卡打进的。当中的

环节是阿瑙的脚后跟妙传。

当上港转守为攻时， 队友们会

尽快地将球权交给奥斯卡， 由奥斯卡

把握进攻的节奏，选择进攻的方向。与

此同时，队友们或近或远，在奥斯卡看

得到的周围穿插跑位，有机会时，奥斯

卡就会传出有威胁的球。

奥斯卡是核心球员。

●

王刚跑到空位，将球“端”至巴坎

布的身前， 巴很轻松地将球送进了球

门。 把球传至王刚这个空位的是张稀

哲。

那个陈彬彬踢倒王刚的疑似点

球， 也是张稀哲一脚精准直塞送至空

位的。

张稀哲是国安的核心球员。

与上港不同的是，国安是双核，另

一个是因伤不能出战的奥古斯托。

当双核都在场上时， 国安的进攻

变化更多，更有威胁，让人防不胜防。

●

申花没有奥斯卡、奥古斯托、张稀

哲这样的核心球员。

莫雷诺有核心球员的功能， 但他

常常被推到前面去摧城拔寨， 充当前

锋的角色。

莫踢中场时，球到他的脚下，十次

有八次是背对球门的。 他的身后有人

贴身盯防，经常还是两人夹防；他的近

处又没有队友接应； 等他很费劲地摆

脱出来，面对球门时，对手前后左右已

布好了防。

●

没有核心球员， 或者说核心功能

不显见，是申花现有阵容的缺陷。这个

缺陷导致了申花进攻的盲目无序。 无

奈之下，只能采取简单直接的长传。当

失去金信煜这个长传的目标与支点

后，申花的进攻就失去了方向，给人脚

踩西瓜皮滑到哪里算哪里的印象。

说过多次，申花不是一支强队，与

恒大、上港、国安不在一个档次上，没

有核心球员是依据之一。

所以， 不要对申花抱有过高的期

望。
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罗纳德·科曼这个名字球迷

都很熟悉 ， 当年荷兰队的著名球

员之一。

中国球迷应该对他尤为熟悉，因

为当年孙祥去埃因霍温参加欧冠联赛

的时候，当时球队主教练正是科曼。

过去的一个星期， 科曼又成为了

热门关键词，因为这位原巴萨球员，在

巴萨遭遇了一场2比8惨败之后， 成为

了球队新的主教练。

荷兰教练其实和巴萨的渊源从来

都是非常深的。 从克鲁伊夫开始到后

来的里杰卡尔德。 而现在又轮到了科

曼。

教练这个位置， 真的是有时候就

是靠成绩说话的。 西班牙队和皇马队

之前的教练洛佩特吉， 在这两份工作

里都没有收获好名声，但是前两天，他

刚刚领着塞维利亚队成为了欧联杯冠

军。

巴萨现在问题很多， 第一个问题

可能就是换血还是不换血。

根据西班牙媒体 《阿斯报》 的消

息，科曼在接受采访时表示，球队的引

援目标将会是年轻的球员。 而根据媒

体报道， 科曼已经告知高层他希望率

先签下三名新援， 他们?别是阿贾克

斯中场范德贝克、 国际米兰前锋劳塔

罗、曼城中卫埃里克·加西亚。

巴萨高层已经通知苏亚雷斯，希

望他能够在今夏离队。

当然说到巴萨的未来， 更值得关

注的就是梅西。 考虑到梅西的违约金

实在可怕，所以明年夏天之前，除非巴

萨放他走，否则他不会离开。

一家豪门的蜕变， 必定会是艰难

而困苦的过程。

吴金贵
前六轮最佳

隔岸观火

核心球员
宇观赛场

●2020年欧冠的冠亚军决赛是

在北京时间的今天凌晨3点开打的。

这个时间对传统的纸媒来讲是一个

尴尬的问题。不报道吧，似乎这场比

赛已经落到了手心里。报道吧，那么

要守候到天亮时?。 报纸正常的出

版节奏是最迟凌晨1点截稿， 最迟2

点定稿定版，3点传版到印刷厂上机

付印，4点当天的报纸踏上邮路?送

给读者订户。 以前上海滩上还有千

百个报摊、书报亭，他们负责给路人过

客发售报刊。 所以报社最大的魄力是

为了一场重要的比赛得把早报改为午

报出版。 这得牵动多少人的正常工作

流程？还有一个更狠的办法，那就是在

出版了日报以后， 在当天还发行出第

二份报纸， 一日双刊。 这样的举措在

《东体》的前身《新民体育报》发动过一

次， 是为了中国女足与美国女足的世

界杯冠军战。 可惜的是中国姑娘最终

惜败。纸媒的黄金岁月已逝，如今看即

时新闻，摸出手机就可以了。手机改变

世态。

●今年欧冠决赛是拜仁对大巴

黎。其实之前拜仁对巴萨的1/4决赛交

手， 大家都认为这是一场提前了的冠

军决斗。这场比赛打得惨烈不堪。拜仁

以8比2的比?重创了曾经不可一世的

宇宙队巴萨。 双方所贡献的10粒进球

中，巴萨只攻入了区区一粒，另一粒还

是拜仁后防球员的乌龙所致。 德国的

日耳曼军团从来是不给敌手留下任何

颜面的。 在南非世界杯上德国队以七

球横扫了巴西队，到了比赛终了前几

?钟才收手了。 这一次拜仁在常规时

间的最后一?钟还攻破巴萨球门。 一

点面子也不给，这便是德国队的强横

作风。 惨案由此制造于世。

●巴萨的这一场惨案付出了天

大代价。 俱乐部高层更迭，主帅换马，

梅西表示年内出走，一批功勋老将将

被换血受到清洗。 巴萨的死敌皇马为

此幸灾乐祸， 大将克罗斯发帖笑侃：

“拜仁8比2赢球之后，我们的西甲冠军

成色没那么足了！ ”皇马、马竞的一些

球迷也乐不可支：“巴萨球迷、梅西粉

丝出来走走！ ”绿茵场也是一个江湖，

有人悲哀有人乐，恩恩怨怨不了情。

当读者拿到今天的报纸时，拜仁

对大巴黎的战局已经有了?晓。 还会

有惨案呈现吗？ 我看不会了。 拜仁如

果胜出， 这是他们的第七个欧冠冠

军。大巴黎如果得手，这是他们50年来

的第一个欧冠冠军 。 就不事先预测

了。 测算仅仅几个钟头后的胜局，也

太尴尬了吧。 嘿嘿。

自说自画

欧冠惨案

秦天论道

科曼如何
解决巴萨困局

要问疫情下中超开赛六轮以来

最大发现是什么？ 我的回答是：吴

金贵。

2020中超开赛第二轮刚结束，

吴金贵接到了青岛黄海俱乐部的邀

请，去俱乐部救火。

吴金贵本来准备24日从上海飞

大连，去与申花队会合。因为23日大

连突发疫情，去不了了，就在这个时

候， 黄海发出了邀请。 这或许是天

意，让他前往青岛。

上任之际，金贵说，他都叫不全

队员的名字， 但是好在一直在俱乐

部做技术工作，研究各队，因此闭上

眼睛， 也能把各个队的主要出场阵

容都背出来，也包括黄海。

黄海俱乐部给吴金贵的目标是

保级，在去苏州的路上，他暗给自己

定下的目标是前七轮拿三四?。

六轮过后， 黄海拿到了7?，虽

然超预期，但过程很艰苦。

我问吴金贵， 你最想不到结果

的比赛是哪一场？ 答曰： 首战对上

港。上港的实力绝对高于黄海，我的

要求是，不输三个就是好。

金贵对队员们说， 我们实力比

不过上港， 因此一定要用团队的力

量去对抗。 什么叫团队的力量？ 团

队好比一根绳子， 每个队员就是一

根线，线容易断，但是拧成一股绳，

就有力量了。话说得很让人听得懂。

金贵第二句话是， 最要紧的是

不要埋怨， 鼓励、 合作是最最重要

的，合作得好，1+1就一定大于2。

比赛结果1比1，还差一点赢球。

这场比赛后， 新教练团队赢得了队

伍的信任。以后的训练和比赛，金贵

说大家合作得非常好！

最辛苦的是哪一场比赛？ 金贵

说，对重庆当代。

“重庆当代开始几场都是全华

班，第三场上了个别外援，和我们比

赛上了所有外援。 我一看对方出场

阵容，就对队员们说，人家摆明了要

从我们身上抢3?呢！”队员们一听，

不服气的劲头上来了。 比赛打得艰

苦，黄海队被罚下去一个，还是打平

了对手。

“我们10对11，全队总跑动量只

比对方少2000米。靠着积极跑动，差

不多弥补了少一人的缺口。 ” 金贵

说。

“少一人，但不能让对手放手进

攻，还是要给他们压力。我让队员们

防守时441阵型，进攻时333，只有不

断地给对方压力， 才能给自己后防

减轻压力。 ”

多跑动，以勤补拙，是金贵给队

员们讲得最多的。对上港时他说，人

家外援都是世界级球星， 我们比不

上，但是我们靠团结，靠多跑动来弥

补。这场比赛，黄海队跑动距离比上

港多出5000米；打平国安那场，黄海

队的跑动量也超过了对手。 连续三

平之后， 金贵终于赢得了执教黄海

以来的第一场胜利，2比0胜天津泰

达。

四场比赛3平1胜积6?，超过了

当初的心理预期。 当我向吴金贵表

示祝贺时， 金贵连说， 这还只是开

始，更重要的考验还在后面呢。

解决几个问题

在中超的天王山之战中，上

港2比1逆转了国安， 登上了B?

的榜首。 对于上港而言， 能够赢

下这场比赛无疑是能够提升士气

的， 但这并不代表上港没有暴露

出任何问题。 能否在之后的比赛

中解决这些问题， 是上港首要的

任务。

与国安一战， 上港又是先丢

球的一方。连续几场比赛，上港均

以先丢球开场。 尽管上港能够依

靠实力逆转，或是与对手战平，这

样的开局和状态并不是好事。 在

之前接受采访时， 就有上港球员

指出， 球队的注意力不够集中是

先丢球的原因。 出在球员身上的

原因，就需要球员自己解决。如果

不解决， 上港接下去的比赛会比

较难踢。

第一阶段还未过半， 上港接

下去还有许多比赛要踢、 硬仗要

打。如果能顺利进入第二阶段，上

港还会面对更多强劲的对手。 不

论是在第一阶段， 还是之后的第

二阶段， 对上港来说没有一个是

能轻视的对手。所以，一旦球队中

出现了问题， 不及时解决会为之

后的比赛埋下隐患。

同样要解决的问题， 还有上

港几乎不变的首发套路。 上港把

第四轮与卓尔一战的首发阵容，

再次用到了与国安的比赛中。 每

一轮联赛， 上港只会轮换一两名

球员，不会改变基本的人员配置。

对上港的对手来说， 想要猜透佩

雷拉的心思再容易不过。 他们只

需要参考上港过往比赛的首发阵

容，再对防守、限制上港的核心球

员进行战术布置， 就能让上港难

以控制场上的局面。对上港而言，

对症下药式地安排首发才能更有

效。

不停地对首发阵容进行调

整，不仅能让对手难以摸清套路、

迷惑对手， 还能让主力球员得到

休息的机会。今年赛会制的中超，

有赛程密集、比赛强度高的问题。

如果一直只让固定的几个球员比

赛， 其他球员一直处于休战的状

态，也不合理。长期比赛的球员得

不到休息， 万一他们出现伤病等

不得不休战的问题， 再临时让那

些休战许久的球员上场， 效果反

倒会适得其反。

同时， 苏州赛区的天气对球

员也是考验。 在相对闷湿的天气

中连续比赛， 对球员的体能消耗

也更大。从体能的角度出发，不轮

换也是不合理的。此前，曾有一位

连续五轮联赛首发的球员在下场

后出现了呕吐的情况， 原因就在

于体能消耗过度。对球队来说，球

员因为长期比赛而身体抱恙，是

否给他们提个醒，该要轮换了。对

球员而言， 能一直得到为球队出

战的机会固然是好事， 但适当的

轮换和休息也是必不可少的。

能赢球，是上港的实力所在。

但能否解决球队出现的问题，是

上港提升球队的能力所在。

葛爱平
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